
Proposition sujets Réunion  

C.A. d’ETLS => 2022.10.20 
Présents  ETLS : Floriane Ducros, Jean-Marie Dumoulin, Alain Renaud, Jean-Michel Sérot 

Excusés ETLS : Sandrine Barbeau, Nolwenn Revault 

Excusés  EPV : Nicolas Desruelles 

Notre prochaine réunion : 14 novembre 2022 à 18h30 à EPV 

 Sujet Relevé lors de la réunion Vous êtes concerné 
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Communication  Clip vidéo : 

• Diffusion sur tous les écrans du Ciné Manivel à LA Toussaint et à Noël = 4 semaines + libre diffusion… 

• Synthèse des échanges par mails avec le COGES de Kerwatt suite à l’oubli pour insérer le logo de KERWATT 

Il existe désormais une version avec le logo de Kerwatt. 
 

=> ce clip ne peut donner lieu à une promotion détaillée des objectifs de Kerwatt, faute de temps imparti au clip et 

au risque de rendre le message incompréhensible…  

Comme dit au début de nos actions de partenariat : chaque association reste libre de sa communication. 

Nous apprécions à sa juste mesure TOUT le travail de l'équipe KERWATT. 

Kerwatt est "le bras armé" de nos associations citoyennes et nous reconnaissons ce travail énorme de suivi de projets... 

Nous nous investissons tous bénévolement dans ETLS  et/ou KERWATT.  

Nous y défendons des valeurs d'écoute, de tolérance, de recherche de consensus, d'empathie, de bonne humeur... 

En ce qui nous concerne les critiques au sujet de ce clip, certains d'entre nous ont mal vécu vos retours très directifs. 

Ce clip : 

* se veut une promotion de la mobilisation citoyenne pour le Photovoltaïque (via ETLS). 

* a été très difficile à réaliser au vu la durée contraignante (normalement 30 sec MAXIMUM). On dépasse largement ce 

temps, et cela empiète donc sur le temps légalement imparti au Cinéma pour faire de la pub. Nous ne sommes pas seuls à y 

diffuser des clips. 

Il est donc impossible de citer Kerwatt dans le texte de l'actuel Clip car il dépasse déjà le temps imparti. 

Il n'y a AUCUNE pose dans le message oral qui arrive à saturation. 

Ajouter des informations rendrait cette publicité incompréhensible. 

(exemple : lorsqu'une marque de voiture diffuse une pub, il n'y est pas question des points de contrat d'achat... IL n'est fait 

que la promotion de leur produit...). 

De plus, il y a contradiction car d’un côté, il faudrait faire le promotion de la SAS Kerwatt (=attentes du COGES), mais il ne 

pas tomber dans le même temps sur un contrôle du fisc en faisant de la publicité pour la SAS KERWATT !!! 

Il a été noté que ce nest pas la 1ère fois où nos erreurs sont mises en exergue. Or, nous estimons que nous devons travailler en 

collaboration entre associations et avec Kerwatt (et réciproquement) et non pas en pointant du doigt des erreurs ou oublis 

involontaires… 
 

 Suite au vécu de ce clip : prévoir de nouvelles prises de vues lors du chantier de Brandéha pour un 
nouveau clip avec des images factuelles d’installation. 
Voir devis SCOPIDRONE = 500 € ou avec un membre de l’association ETLS => cela permettrait de 
valoriser son engagement auprès de ETLS… 

Les participants à l’AG 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jean-Michel se met en 
contact avec la 
personne qui a réalisé 
le documentaire filmé 
sur ce GAEC… 
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Point Projets 
 
 
 

 Chapelle de Brain : 
Nouveau CONSUEL d’ici environ 2 semaines puis mise en fonctionnement de la production. 

Nouveau devis signé (4OO€) expédié par courrier à PHOTOVOLT. 
 

La commune de LCBD contribuerait à hauteur (subvention ?). 
 

Nicolas prend le 
relais de Sandrine 

(malade) pour 

connection => rdv 

ENEDIS et finaliser 

ce chantier 



 
 
Point Projets : suite 

 Allaire / Brandéha : 
Rappel des difficultés de suivi de commande par Photovolt (PH)… 
Devis signé expédié le 21.10.22 
Câble de 4G25 => retiré du devis de PH (1 000 €) et on attend précisions techniques sur ce câble de la part de 
PH. Est-ce du 5G7O qu’il faut se procurer ? 
 

• Construction du local de protection de l’onduleur => lieu à préciser par PHOTOVOLT ! 
Jean-Michel a effectué achat des matériaux. Poteaux fixés au sol. 

• Communication via « EPICES » / en stand by sur avis de Kerwatt. 

• Vérifier si SFR dessert la zone de Brandéha afin de bénéficier des data de production en instantané…=> 
voir si les infos nécessaires à ce suivi peuvent passer par la Box du tel du GAEC. 

 
 

 
 
 
Alain 
 
 
 
Jean-Michel 
De retour le 8.11 

3 Subventions 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Dossier à suivre : 
 
CD 56 => dossier de demande de subvention pour l’exercice 2023 remis en mains propre du Président le 
10.10.22. Commentaire du prsdt : « L’association ETLS ne rentre pas dans l’une des 3 catégories d’associations 
qui peuvent bénéficier de subventions. Les Associations éligibles sont à vocation sociale, culturelle ou 
sportive… ». Néanmoins, notre demande sera étudiée. A suivre 
 
On reparle de ces dossiers et de notre budget prévisionnel lors de notre prochaine réunion : 14 novembre 

Jean-Marie 
 
Contacte Jean-
François Mary 
pour relancer le 
prsdt du CD56 

4 Association 
d’intérêt général ? 
 

 Démarches administratives à étudier pour pouvoir distribuer des quitus fiscaux aux donateurs… 
Dossier lourd et pas forcément suivi de résultat !! 

Jean-Marie 

5 Prochains projets à 
envisager pour 
l’exercice 2023 

 Sujet à approfondir lors de notre prochaine réunion du 14.11.22 
Beslé, St Nicolas, Peillac ?... 
Contacter les municipalités par courrier. +> Jean-Marie 

Demander à 
Nicolas 
DESRUELLES 
les opportunités 
à suivre.. 

6 Actionnariat 
 

 Mobilisation financière à poursuivre : 
Analyse : 
Il y a un contre coup de la promotion SOLARCOOP par EPV : des investisseurs potentiels font plutôt le choix d’investir 

5OO ou 1 00 Euros dans un équipement domestique plutôt que dans l’achat d’actions car le retour sur investissement semble 

plu opérant à plus court terme… 

 

 Entreprises LENORMAND, KATELL 
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Formation 
 
 
 
 
 
 

 Formation ➔ Inscrits : Sandrine, Floriane, Alain, Bernard 
Rappel : 2 jours complets de formation. 

Objectif : appréhender TOUS les aspects (techniques, financiers, administratifs…) d’un projet avec une 
étude de cas (à Beslé).  
Effectif : 12 stagiaires au maximum. 
Intéressés : Alain, Bernard, Jean-Michel, Jean-Marie, Sandrine, Floriane 
 
 

 
 
Jean-Michel 
Avec Nicolas 
 
Jean-Michel 
 
 



 
 
 
Formation : suite 

 
 
Dates : 
19 novembre (en salle => sur Allaire => Jean-Lou a confirmé disponibilité de salle / maison des Associations). 
Vérifier s’il y a connexion internet ! 
14 janvier : sur le terrain (problème météo à envisager) 

 
Relancer : Luc, Sandrine 
Arriver à mobiliser un groupe de 10 à 12 personnes. 
Voir pour contacter tous nos membres, notamment ceux qui se sont proposés pour un coup de main pour la 
construction de l’abri de l’onduleur de Brandéha. 
Suggestion post-réunion => passer par le réseau des adhérents/ clients du GAEC bio de Brandéha pour 
réaliser notre proposition de formation « gratuite »…  
Message de motivation à préparer. 
Questembert organise une rencontre « Café-citoyen » => objectif => mobilise un groupe de citoyens en passant 
par François HERVIEUX et Yves BOULAY. 
A faire avant 10 jours : 
 
Jean-Marie contacte un couple de Questembertois et David COLENO de Peillac. 
 
Floriane relance un groupe de citoyens sur St Nicolas (Ass BISE), Communauté de Communes Pontchateau, 

 

 
 
 
 
 
 
 
Floriane 
 
 
 
Jean-Michel 
 
 
 
 
 
 
 
 
Floriane 
 
 

8 Communication  Mise à jour du site par Cyril, avec insertion du clip, date prochaine réunion. 

 Voir formation ci-dessus. 

 

 

10 Suivi divers : Suivre proposition SYSTOVI pour fournir Kit panneaux de démonstration… 
 
 

Jean-Marie 

11  Point financier Le solde bancaire au 7.10.22 est de : 11 061.71 € 
 
A payer : facture de Label Séances pour la réalisation et diffsuon du clip : A968 € TTC => dans l’attente de la 
facture. 
 
Prévoir dépenses à venir => prochaine réunion. 
 

 

 

 


